



## E-C-Nou, «Eux c'est nous»

Notre association, qui compte actuellement plus d'une centaine d'adhérents, est officiellement implantée dans l'arrondissement de Montreuil et alentours (de Berck à Fruges) depuis décembre 2015. Elle fait suite à la prise de conscience de nombreux citoyens de notre région qui souhaitent venir en aide aux exilés, notamment par l'hébergement. Elle est ouverte à tous.

E-C-Nou compte quatre comités locaux : le comité d'Hesdin, le comité de Montreuil-sur-Mer, le comité de Beaurainville et celui de Fruges-Hucqueliers. Les adhérents ont souhaité se réunir par secteur géographique pour favoriser les échanges et l'entraide entre eux, et mener en toute autonomie différentes actions en accord avec les valeurs de l'association.

Le conseil d'administration réunit dix-huit membres des différents comités pour coordonner les actions communes et partager les expériences.

### Le réseau d'hébergement : les demandes d'hébergement, le partenariat et l'accueil

Notre réseau comprend actuellement vingt-quatre hébergements, répartis dans les différents comités. Cette capacité est proposée pour répondre aux demandes de réfugiés de différents statuts, par l'intermédiaire d'associations partenaires.

Deux types d'hébergement se distinguent ; **L'hébergement d'urgence**

Des familles mettent à disposition une ou plusieurs chambres pour quelques jours ou quelques semaines. Peuvent être concernés :  
- des exilés vivant dans les bidonvilles ayant le besoin de souffler quelque temps, des réfugiés sortant de l'hôpital ou de maternité nécessitant des soins et du repos,  
- des demandeurs d'asile en attente d'un CADA (Centre d'accueil de demandeurs d'asile),  
- ou encore des migrants placés dans des foyers, et souhaitant souffler un peu, se ressourcer quelques jours dans une ambiance familiale.

**L'hébergement à moyen et long terme**

Des familles ou associations mettent à disposition une ou plusieurs chambres ou des logements autonomes à des personnes pour plusieurs semaines ou plusieurs mois, selon les besoins.

Ces hébergements sont destinés à des personnes, des couples ou des familles, demandeurs d'asile ou réfugiées souhaitant bénéficier d'un accompagnement par notre réseau. La qualité des rencontres peut occasionner qu'un hébergement d'urgence devienne un hébergement à plus long terme...

### Partenariat

Pour l'accueil et l'hébergement, nous agissons en partenariat avec plusieurs structures ou associations impliquées comme nous en faveur des migrants :

- Terre d'Errance, association très engagée sur Norrent-Fontes,
- GSF (Gynécologie Sans Frontière), présente auprès des femmes dans plusieurs camps de la région,
- le CADA de Berck (du Fiac, Foyer international d'accueil et de culture),
- et le Secours catholique de Calais.

Amandine et Cécile reçoivent les demandes d'hébergement et contactent les accueillants via le fichier d'E-C-Nou.

Pour la première rencontre entre l'accueilli et l'accueillant, nous prévoyons autant qu'il est possible, qu'un membre expérimenté de l'association soit présent, pour faciliter ce premier contact.

Aucune contrepartie (financière, humaine ou matérielle) n'est demandée à la personne accueillie.

Une charte est actuellement en cours de rédaction pour préciser l'esprit et les conditions de l'accueil proposé par notre association.

### Le rôle des comités et des aidants

En appui des hébergeants, les adhérents de tous les comités se mobilisent pour apporter leur aide selon leurs possibilités, leurs savoirs-faire, leur disponibilité.

Le rôle d'aidant peut s'exercer de nombreuses façons :

- Accompagner aux cours de FLE (Français langue étrangère), pour les démarches administratives ou pour les courses.
- Offrir des temps conviviaux en dehors du domicile où la personne est accueillie (repas, sorties...).
- Don ou prêt matériel ou alimentaire.
- Proposer un relais d'hébergement qui peut devenir nécessaire dans certains cas...



~ Photo d'un jeune migrant apparue sur une façade à Hesdin.

### Toutes les autres actions

E-C-Nou favorise la mise en œuvre de toutes les bonnes volontés en faveur des exilés, des plus modestes au plus importantes, et très souvent en partenariat avec d'autres associations.

Selon les capacités et la disponibilité de chacun, la liste des actions possibles est longue : tricoter des bonnets, collecter des vêtements adaptés, des chaussures, des couvertures, des gants, les trier, organiser les douches à Norrent-Fontes ou à Calais, participer à la distribution des repas sur Calais, aménager un local à Ham pour le rangement avec la réalisation et la pose d'étagères, confectionner des colis pour les migrants, participer à la fête donnée pour eux à Noël, visiter des patients à l'hôpital, participer à des groupes de paroles de femmes, collecter et acheminer des vélos, donner de l'alimentation, etc. etc. Les principales associations avec lesquelles nous collaborons en confiance sont : Terre d'errance, le Secours catholique, l'Auberge des migrants, Gynécologie sans frontière, Salam, la LDH (Ligue des droits de l'homme), RESF (Réseau éducation sans frontière)...

### Pour vous renseigner, adhérer ou nous aider

Association E-C-Nou (comité Beaurainville-Campagne)  
Christine Bonvoisin - Tél. 06 31 77 82 92  
François Ducandas - Tél. 06 85 77 42 94  
<https://ecnou.org/> (site Internet en construction)